

# Clôture des Assemblées gallèses «Les Vamps» étaient là !



A l'issue d'une semaine menée tambour battant, la vingt-deuxième édition du festival des assemblées gallèses s'est achevée, samedi soir, dans l'euphorie.

Cette soirée de clôture a été marquée par une organisation sans faille à laquelle a participé le club sportif local. Au début, le repas-joute chantée devait se dérouler dans la salle des fêtes et être suivie par un fest-noz. Les organisateurs, pressés par de nombreuses réservations, ont dû se résoudre à mettre en place des chapiteaux afin de satisfaire tout le monde.

Malgré toutes ces dispositions, près de 150 personnes (qui s'y étaient prises trop tard) n'ont pas pu se restaurer sur place. Avec 420 couverts, les limites étaient déjà atteintes depuis la veille.

Si le repas, une blanquette de veau à la Saint-Feuillen (bière wallonne) a été très apprécié, la prestation des différents intervenants a aussi fait un tabac.

## «Vamps» et patates chaudes

Dès le début de la soirée, l'arrivée, très remarquée, de deux «Vamps», dans le public, a déclenché de nombreux fous-rires. Marie-Noëlle Le Mapihan, des «Mangeouses d'oreilles» et Jacqueline Pinsard, animatrice au centre de long séjour de Loudéac, fagotées comme des déesses, ont largement contribué à l'animation.

Pendant le repas, la joute a aussi connu des moments très forts. Chaque table devant participer, tour à tour, aux différentes épreuves. Ainsi, on a pu entendre un groupe de convives chanter

«Frou-frou», avec... une patate chaude dans la bouche... Un grand moment !

## Un premier bilan

«N'en déplaise à certains qui pensent encore que les Assemblées gallèses ne représentent qu'une simple fête locale, nous pouvons désormais affirmer que notre festival mérite une meilleure reconnaissance» déclarait, samedi soir, le président Dominique Jumel, à l'issue d'une semaine non-stop.

Difficile de le contredire, si l'on en juge par les taux de fréquentations, tant aux stages qu'aux différentes animations proposées.

150 personnes ont participé aux stages, il a fallu créer un cinquième groupe en accordéon diatonique, 1 500 repas ont été servis au cours de cette semaine (sans compter le samedi soir), le terrain de camping a été saturé, il a fallu utiliser, en plus, le terrain de football...

Bref, les organisateurs sont heureux de l'ampleur qu'aura pris cette manifestation, au fil des années, ce qui n'est pas pour déplaire à la municipalité de La Chèze non plus, qui voit ce festival annuel, comme un temps fort, dans la localité.

De 580 habitants, elle passe à plus de 800. «L'impact dans les commerces est certain, pour la promotion de notre cité fleurie aussi, et enfin, les festivaliers sont sympas !» a commenté le maire Jean-Yves Botherel.

## Assemblées gallèses Le public séduit



La soirée «créations musicales» a tenu ses promesses et a connu le succès escompté. Epaulés par les membres de l'association «chantous et dansous d'Beurhan», les organisateurs des assemblées gallèses ont offert un spectacle d'une qualité rare.

François Robin et Sylvain Giraud ont donné le ton et ont ensuite été suivis par Michel Aumont. Ce dernier, clarinettiste et compositeur, a offert un véritable festi-

tival de notes, à travers un répertoire riche et varié.

Enfin, Yannick Hardouin à la basse électro acoustique, Pierrick Lemou?? au violon et alto et Marie-Noëlle Le Mapihan au chant, ont clôturé le spectacle sur des thèmes allant du rire aux larmes, et résolument novateurs.

La soirée s'est achevée, comme chaque soir, par un fest-noz gratuit, avec près de 200 danseurs.

LE COURRIER INDÉPENDANT 26 JUILLET 2001 123

## Université d'été de Bretagne Gallèse Quel avenir pour les langues minoritaires

L'Université d'Été de Bretagne Gallèse s'est tenue pendant trois jours à La Chèze. L'association de défense et de promotion du Gallo avait invité à cette occasion différents participants qui ont débattu des problèmes communs à toutes les langues minorisées et plus particulièrement aux langues proches de la langue dominante comme le gallo vis-à-vis du français.

Les représentants de quatre langues minorisées d'Europe étaient présents : Jean-Luc Ramel, Christophe Simon, Mickaël Genevée et Gildas d'Hervé (Bretagne) ; Lillane Jagueneau, Vianney Pivetéa, Jean-Jacques Cheutier et Michel Gautier (Poitou), Carlos Valcarcel (Galice) et Laurent Hendschel (Wallonie). Trois grands thèmes ont été développés : 1, «l'enseignement scolaire et pour adulte» ; 2, «le travail de normalisation» ; 3, la diffusion de la langue par les médias et les nouvelles pratiques artistiques».

Cette rencontre très constructive permettra de réaliser des travaux en commun de



mettre en valeur et de bien utiliser les outils de promotion de la langue et les outils

pédagogiques et enfin, de faire profiter à chacun. les expériences sur le terrain.